

FENÓMENO NATURAL



REUTERS

Un volcán entra en erupción en Islandia cerca de Grindavík

La Oficina Meteorológica y Sismológica de Islandia (MET) informó a última hora de este lunes de la erupción de un volcán a cuatro kilómetros al

noreste de la ciudad de Grindavík. A las 22.17 (misma hora GMT) comenzó una erupción volcánica al norte de Grindavík, en la península de Reykjanes. «La erupción fue precedida por un enjambre de terremotos que comenzó a las 21.00 horas», aseguró el MET en su página web. La

longitud estimada de la fisura es de unos 3,5 kilómetros, considerablemente superior al de anteriores erupciones. En la imagen superior, vista desde un helicóptero de la lava y humo provocados por la erupción, cerca de Grindavík. ■ EPE REIKIAVIK

DESIGUALDAD

Más niños españoles viven cada vez en casas en peores condiciones

En 2022, un 52,1% de menores residía en hogares con dificultades para llegar a fin de mes ■ La tasa de pobreza infantil de España en 2021, la más alta de la UE

ANA AYUSO
Madrid

De acuerdo con un reciente informe de Unicef, la tasa de pobreza infantil de España en 2021 fue la más alta de toda la Unión Europea y ocupó la posición número 36 de entre 39 estados analizados de Europa y de la OCDE. Asimismo, ayer, la Plataforma de Infancia presentó el estudio *Un hogar para la infancia*, que analiza la pobreza entre niños, niñas y adolescentes españoles desde la perspectiva de su acceso a la vivienda, a través de microdatos de estadísticas del Instituto Nacional de Estadística (INE), como la Encuesta de Condiciones de Vida (ECV), el Censo de 2022 e informes oficiales del Observatorio de Vivienda y Suelo.

Los españoles menores de 18 años son el grupo de edad que so-

portan los niveles más altos de pobreza y/o exclusión social. En 2022, el 32,2% de los niños, niñas y adolescentes se encontraban en situación de riesgo de pobreza y exclusión social, mientras que el valor para el conjunto del país es del 26,3%.

La carencia material severa marcaba el año pasado su punto más alto desde 2008, al ascender hasta el 10,1%, lo que significa que parte de los menores de nuestro país no pueden permitirse mantener la vivienda con una temperatura adecuada, una comida de carne, pollo o pescado al menos cada dos días o disponer de electrodomésticos tan necesarios como una lavadora. «Es un problema estructural y sistemático», recalcó Ricardo Ibarra, director de la Plataforma de Infancia.

La vivienda supone un derecho de difícil acceso para muchas fami-

lias españolas. El 38,4% de los menores de 18 años del quintil más pobre vive de alquiler. La Plataforma de Vivienda alerta de cómo las calidades de las viviendas también merman año tras año. En 2021, el 20,5% de los niños, niñas y adolescentes más pobres vivía en situación de hacinamiento, que, según la Plataforma de Infancia, significa disponer de menos de 15 metros cuadrados.

Goteras, humedades...

Esta red, compuesta por más de 70 entidades de infancia, destaca que el 18,9% de la población infantil que habita en viviendas con falta de espacio se sitúa en el umbral de pobreza e insiste en que esta problemática se agrava en el caso de las familias monoparentales y las numerosas.

La pandemia ha agravado esta situación. Los factores de calidad de

la vivienda que mide la Encuesta de Condiciones de Vida del INE han empeorado. En el 11,2% de las viviendas existe escasez de luz natural, frente al 5,8% de 2019, por citar un ejemplo del deterioro.

«No sólo tenemos más problemas para pagar la vivienda, sino que se paga por inmuebles peores», concluye la coordinadora del informe, Débora Quiroga. El 21,3% de las viviendas tienen goteras y humedades, el 13,4% de las viviendas se ubican en zonas con delincuencia y vandalismo y el 11,8% en barrios con contaminación o suciedad (11,8%).

En 2022, el 52,1% de las niñas, niños y adolescentes vivían en hogares que manifestaban tener dificultades para llegar a fin de mes. De ese porcentaje, el 25,6% residen en hogares con dificultad o mucha dificultad y el 26,5%, con cierta dificultad. ■

MEDICAMENTO

Sanidad financiará el primer fármaco para tratar la hepatitis D

NIEVES SALINAS
Madrid

Sociedades científicas y asociaciones de pacientes celebraban ayer la decisión del Ministerio de Sanidad de financiar el primer fármaco para tratar la hepatitis D (VHD), o hepatitis delta. Una enfermedad huérfana, para la que no existía ningún tratamiento eficaz. El jefe de Sección de Hepatología del madrileño Hospital La Paz, Javier García-Samaniego, valoró la incorporación de Hepcludex (bulevirtida) al arsenal terapéutico como «un gran paso adelante en la lucha contra la más grave de las hepatitis víricas, que progresa más rápidamente a estadios avanzados de fibrosis y aumenta, por tanto, el riesgo de cirrosis y cáncer hepático en mayor medida que otros virus de hepatitis».

La hepatitis D crónica es una enfermedad potencialmente mortal que solo afecta a personas infectadas por el virus de la hepatitis B (VHB), detallan desde la Alianza para la Eliminación de las Hepatitis Víricas en España, AEHVE, que coordina el doctor García-Samaniego.

Enfermedad hepática

En España, según la Encuesta de Seroprevalencia del Ministerio de Sanidad, un 0,22% de la población tiene infección activa por hepatitis B (cerca de 90.000 personas) mientras que, en otros estudios epidemiológicos, este porcentaje asciende al 0,5%. De ellos, se estima que el 5% están coinfectados por hepatitis D, por lo que en España habría entre 5.000 y 7.000 personas con hepatitis crónica por el virus delta.

La coinfección por el VHD conduce a una enfermedad hepática más grave que la producida por la infección por el VHB por sí solo y se asocia con una progresión más rápida de la fibrosis, mayor riesgo de desarrollar cirrosis hepática y tasas más elevadas de cáncer de hígado y muerte, explican los médicos. La lucha contra la hepatitis D ha estado limitada hasta ahora por una histórica falta de tratamientos efectivos, hasta el punto de considerarse como una enfermedad huérfana desde el punto de vista de opciones terapéuticas. ■